
12.2021

http://фондвременагода.рф/

НовостиКрупным планом Проекты фонда Это интересно Главная

RU

Любые достижения 
и победы – это 

не лично мои заслуги.
Это командная работа!

Николай Колыгин
заместитель мэра г. Вологды

по социальным вопросам

КРУПНЫМ ПЛАНОМ



НовостиКрупным планом Это интересноПроекты фонда Главная

2

     Ольга Сергеева

     из личного архива, vologda-portal.ru

http://фондвременагода.рф/

- Николай Михайлович, вологжане знают вас как 
опытного чиновника социальной сферы. Свою ка-
рьеру вы начали в школе, стали заслуженным учите-
лем Российской Федерации, почему вы не остались 
в педагогике?

- Я не могу согласиться с утверждением, что я не 
остался в педагогике. Да, я почти 11 лет отработал 
учителем и директором школы, затем 6 лет в адми-
нистрации города Вологды, а потом 5 лет - директо-
ром областного учреждения. И работая вне школьных 
стен, это было в меньшей степени взаимодествие с 
детьми, в большей – с руководителями учебных учреж-
дений, учителями, организаторами мероприятий. И 
сейчас в социальной сфере города значиельное ме-
сто занимают учреждения образования, спорт, куль-
тура, опека и попечительство – и все они непосред-

ственно связаны с работой с детьми. 

- Идеальный педагог – какой он? И должен ли он 
быть идеальным?

- К идеалу надо стремиться. Но любой учитель – он 
живой человек, иногда ошибается. Я часто слышу та-
кое выражение: «мой любимый учитель», и мне очень 
приятно, что я слышу это в адрес своих коллег, с кото-
рыми был связан или по школе №16 или по другим об-
разовательным организациям. Поэтому самое глав-
ное, чтобы учитель любил детей, хорошо знал свой 
предмет и постоянно сам учился. 

- Как вы попали в ряды муниципальных служащих?
- В 90-е, когда у нас завершалась судьба комсомо-

ла, меня пригласил Евгений Анатольевич Поромонов, в 
то время заместитель губернатора, начальник депар-
тамента образования, поступить на работу в департа-
мент. Я тогда трудился в областном комитете комсо-
мола и Евгению Анатольевичу отказал. Меня убедила 
Людмила Георгиевна Ячеистова, доводы были весо-
мыми, и я согласился. Но через год с небольшим, 
когда меня пригласили первый раз в администрацию 
города на должность специалиста по воспитательной 
работе, я не раздумывая принял решение о перехо-
де, потому что мне разрешили вести уроки. 

Параллельно со своими обязан-
ностями чиновника преподавал 
историю.

Работал в 20-й школе, с 5 по 9 класс, среди которых 
были классы компенсирующего обучения. С таких 
уроков я выходил в сырой рубашке – нужно было де-
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тям задавать особый темп урока, многие из них отвле-
кались, плохо читали, имели заболевания. 

Но я на всю жизнь запомнил одного ученика – Костю, 
который держал меня в тонусе. Приносил историче-
скую литературу на урок и постоянно говорил, что в 
такой-то книге, на такой-то странице написано то-то, 
поэтому мне приходилось очень тщательно готовить-
ся к урокам, чтобы отвечать на любые вопросы, каса-
ющиеся материала.

Затем я получил второе высшее образование в Мо-
сковском педагогическом университете имени В.И. 
Ленина, и на тот момент освободилось место дирек-
тора 16-ой школы. Я попросился на эту должность. 
Там проработал почти 11 лет. Потом в свою коман-
ду Алексей Якуничев пригласил Олега Молодцова, 
и я пришел его заместителем. Так получилось, что 
Олег Васильевич вернулся в школу, а мне предло-
жили другую должность -  начальника департамента 
гуманитарной политики. Это был мой второй приход 
в администрацию города. Сейчас – третий, вопреки 
поговорке – в одну реку не входят дважды, но вот на 
деле получается, что и трижды можно войти.

- Какими достижениями вы гордитесь в своей ра-
боте?

Я настаиваю на том, что любые достижения и побе-
ды, это не лично моя заслуга. В 16-й школе мне очень 
повезло с педагогами. И я получил звание «Заслужен-
ный учитель  России»  именно тогда,  работая  в  этом 
коллективе, не без их поддержки. На самом деле 
мне всегда везло с командой. Когда я работал на-
чальником управления, заместителем главы города, у 
нас остро стоял вопрос обеспечения местами детей 
трёхлетнего возраста  в  детских  садах. Возможности
города тогда отставали. Но в то время действовали  
другие    санитарные   правила,   и   мы   расширили

группы: договорились с каждым заведующим, они до-
полнили группы дополнительными кроватями, шкаф-
чиками, инвентарём и тд. И проблема сдвинулась с 
мёртвой точки.

А потом я был очень рад, когда нам удалось постро-
ить 4 новых детских сада. Новые, типовые, два из них с 
бассейном. 

Был анекдотичный случай. 

Когда строился детский сад в 
Бывалово, моему сыну говорили: 
«Что, твой папа кому-то коттеджи 
строит?» 

Действительно, у людей складывалось такое впечат-
ление, потому что здания возводились красивые, со-
временные из качественных материалов.

Я повторюсь, что был очень рад, когда дети пошли в 
эти новые дошкольные учреждения с прекрасными 
условиями. А ведь тогда не было специальных феде-
ральных программ, город строил, область помогала. 

Я очень рад, что эта политика продолжается - строят-
ся школы, учреждения дополнительного образования, 
такие как «Кванториум», It-Cube (Ай-ти Куб), област-
ной образовательный центр «Импульс». 

Кстати, я, как директор Регионального центра допол-
нительного образования детей, в здании которого  в 
2019 году решили разместить  «Импульс», организовы-
вал ход ремонтных работ. 

Честно сказать, мы не верили, что справимся с по-
ставленной задачей сдать объект через несколько 
месяцев. Но всё удалось. 

Центр получился ярким, удобным, необычным для Во-
логды, такой свежий и современный взгляд на допол-
нительное образование детей.

  Детский сад №115  «Акварель»  на ул. Псковская

 На совещании в администрации, август 2010 года

  С Олегом Молодцовым и Ольгой Шмаковой

  Образовательный центр «Импульс»



НовостиКрупным планом Это интересноПроекты фонда Главная

4 http://фондвременагода.рф/

 - Что для вас означает выражение «работа в ко-
манде»? Как вы подбираете свою команду? Какие 
важные для вас качества должны присутствовать в 
людях, с которыми вам комфортно будет работать?

- Свою команду я подбирал, когда работал дирек-
тором школы: учителя, медработники, повара. Ведь 
школа, это я всегда говорил, - дом, куда должно хо-
теться приходить. Как тебя научат, накормят, окажут 
медицинскую помощь – очень важно.

Когда руководил областным учреждением (РЦДОД), 
там тоже удалось сформировать свою команду. Кто-
то уходил, кто-то оставался. Но, отмечу, я не из тех, кто 
резко меняет коллектив, убирает всех предыдущих 
сотрудников и набирает новых. Я отношусь к тем ру-
ководителям, которые сами встраиваются в команду, 
ищут положительные моменты и качества подчинён-
ных. 

Единственное, что я не приемлю в 
работе – это враньё. А также дву-
личие – когда в глаза говорят одно, 
а за спиной другое. 

Сейчас я пришёл в команду, сформированную мэ-
ром города Сергеем Воропановым. Мне очень при-
ятно, что он пригласил меня, надеюсь быть полезным. 
Поэтому я пытаюсь вписаться в эти условия, честно и 
порядочно выполнять все задачи, которые перед нами 
ставит Сергей Александрович. 

Я очень рад, что теперь в Вологде нет проблемы 
обеспечения трёхлетних малышей местами в дет-
ских садах. Сегодня задача глобальнее – дать места 
абсолютно всем желающим, а также предоставить 
школьникам возможность учиться в первую смену, 
а во вторую посещать факультативы. И мы к этому 
стремимся. В ближайшее время будут построены 
еще два новых детских сада и одна школа. 

Нам важно, чтобы девиз «Всё лучшее детям» не терял 
своей актуальности и дальше.

- Что для вас слово «отдых»? Есть ли он в вашей ак-
тивной жизни? Как вы восстанавливаете силы? 

- К сожалению, я неправильно строю свою работу. В 
одной из советских песен пелось «…раньше думай о 
Родине, а потом о себе!». Моё поколение так и живёт 
по этому принципу.

 Для меня работа – это не только работа. Проводится 
много различных мероприятий, присутствуя на кото-
рых, можно и отдохнуть – после официальной части 
насладиться игрой актеров, творчеством вокальных и 
танцевальных коллективов и так далее. Это помогает 
переключаться. К примеру, среди последних таких 
мероприятий - 650-летие Спасо-Прилуцкого мона-
стыря, которое мы провели совместно с Вологодской 
митрополией, и  международный фестиваль «Город 
ремёсел».

Ну и замечательная перезагрузка у меня происходит 
в лесу. Мой отец был заядлым грибником, и я часто 
вместе с ним ходил на «тихую охоту», впрочем, сей-
час для меня важен не сам улов, а процесс: погулять 
по лесным тропинкам, подышать этим воздухом – это 
очень расслабляет.

 В лесу, июль 2018 года

 С мэром С. Воропановым на объекте, июнь 2021 года

Источник вологда.рф

 

 Музыкально-театрализованное действо «Обитель истории», 
посвященное 650-летию Спасо-Прилуцкого монастыря, июнь 2021 года
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А не так давно у меня ещё один способ расслабле-
ния появился – родился внук Марк. Он пока ещё плохо 
разговаривает, но очень хорошо понимает. Я его на-
зываю Гагариным, потому что он практически ни разу 
не плакал, только улыбался. А второе прозвище у него 
– налим, потому что умудряется выскальзывать из рук. 

Признаюсь, его улыбка меня восхищает. Он улы-
бается по любому поводу, и это придает мне новые 
силы. Когда выдаётся свободная суббота, я заступаю 
на дежурство с внуком. И, знаете, я с нетерпением 
жду таких дней, потому что он меня вдохновляет, я от-
дыхаю рядом с ним.

- Вы человек чёткого распорядка?
- Да, я привык к нему. Мне это помогает, организует. 

Всё должно быть чётко распланировано, расписано. 
Так я понимаю первоочередные задачи, что нужно 
сделать, чтобы никого не подвести. У нас ведь рабо-
та такая живая с людьми, и если ты что-то обещал, то 
должен сделать и при этом уложиться в сроки. Конеч-
но, это не значит, что мы абсолютно всё решаем, но 
иногда людям достаточно того, чтобы их выслушали, 
им посочувствовали. Особенно это касается людей 
«золотого» возраста. 

К слову, замечательный городской проект «Забота» 
отчасти помогает решить эти задачи. Люди общаются 
между собой, устраивают мероприятия, концерты, и 
это им помогает решить свои эмоциональные, в пер-
вую очередь, проблемы. Появляется второе дыхание, и 
оно продлевает жизнь.

- Многие вологжане работают по принципу – дотя-
нуть до пенсии. Но, как мы видим, вы не из этого спи-
ска. Что вы отвечаете на частый, как нам кажется, 
вопрос: «Когда на заслуженный отдых?».

- Когда я решил уйти на пенсию и провёл первый 
свободный от дел месяц, я стал отличать будни от 
выходных, я ни от кого не зависел, и это мне очень 
нравилось. Но на второй месяц это было уже не так 
радостно. Я начал скучать. И когда мне предложили 
возглавить областной центр дополнительного образо-
вания детей, я тут же согласился. 

Я исхожу из такого правила: важ-
но, не сколько человеку лет, а как 
он работает. Возрастные сотрудники сами 
могут многому научить, многие из них такие инициа-

тивные, что дадут фору любому молодому специали-
сту. И если ты чувствуешь силы и готов решать фронт 
задач, то тебе надо работать. Но если ты чувствуешь, 
что наступил момент, когда нужно переключиться, 
как некоторые называют, пожить для себя, то я их не 
осуждаю. Это нормально.

Для меня этот период пока не наступил. Но если я 
почувствую, что не справляюсь, то я первый сообщу 
об этом мэру. Честно сказать, у меня уже есть спи-
сок книг, которые я хочу прочесть, есть внук, с кото-
рым я хочу проводить своё время, но пока я полезен 
обществу, справляюсь с обязанностями, я хочу ещё 
поработать в команде Сергея Александровича Воро-
панова. Мне нравится человеческое отношение, кон-
кретная постановка задач и командная работа: мож-
но к любому обратиться, если что-то не получается, 
тебе всегда подставят плечо.  

- Что для вас значит быть счастливым?
- Счастливый человек, это в первую очередь тот, у кого 

есть семья. Я убежден, что на первом месте должна 
быть именно семья. И отношения в ней должны быть 
правильными, поддерживающими. На втором месте, 
возможно, работа, на которую хотелось бы ходить не 
только ради зарплаты, но чтобы на ней было интерес-
но. Я считаю, что мне с этим очень повезло. 

- Как вы относитесь к благотворительности? Уча-
ствуете ли сами в такой деятельности и почему? 

- Благотворительность и меценатство всегда было 
достойной чертой людей и когда я работал в РЦДОД, 
мы совместно с одним благотворительным фондом 
и департаментом здравоохранения организовывали 
ярмарки детских поделок, средства от продажи ко-
торых шли на покупку необходимого инвентаря для 
конкретных детей из нуждающихся семей. 

Мы работали и с фондом, поддерживающим имен-
но людей преклонного возраста, с волонтерами, 
которые адресно поставляют продуктовые наборы 
нуждающимся. С вашим фондом «Времена года» я 
познакомился не так давно, но я вижу, что ваше инклю-
зивное направление сегодня очень актуально. Поэто-
му могу сказать, что все благотворительные организа-
ции важны и необходимы нашему городу и региону.

-  Какой совет или пожелание вы могли бы дать чи-
тателям журнала «Времена года»?

- Сегодня главное пожелание – быть здоровым. Поэ-
тому я всем желаю хорошего самочувствия. И не слу-
шать разные небылицы, а защитить себя и своих близ-
ких от этого страшного вируса – сделать прививки. 
Во-вторых, желаю всем сохранять теплые отношения 
в семьях, проводить с ними больше времени. В-тре-
тьих, ценить дружбу, в интервью я про друзей забыл 
сказать, но у меня есть очень близкие люди, которые 
меня поддерживают. И, наконец, желаю, чтобы воз-
можность путешествовать по миру поскорее стала 
снова доступной.

А фонду «Времена года» я желаю процветания и 
удачи. У вас много интересных проектов, рассчи-
танных на детей с особенностями развития, к сожа-
лению, статистика неумолимо растёт, и таких детей 
становится всё больше и больше, им требуется под-
держка. Хочется, чтобы у этих детей тоже было всё хо-
рошо, и они росли здоровыми и счастливыми!
держка. Хочется, чтобы у этих детей тоже было всё хо-держка. Хочется, чтобы у этих детей тоже было всё хо-

 Встреча в КДЦ «Забота», декабрь 2012 года
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В День защиты детей, 1 июня,  благотворительный фонд «Времена года» 
решил сделать подарок детям с особенностями развития - поездку на 
причал Кузино, в Кирилловский район. В социальной сети разместили 

информацию и уже через два дня группа была скомплектована. 
30 детей и столько же мам, пап и бабушек 15 июня отправились 

в путешествие.

     Елена Юнкова      Ольга Сергеева, личные фото участников поездки     Елена Юнкова      Ольга Сергеева, личные фото участников поездки

Поездка стала возможной благодаря 
помощи Вологодской городской орга-
низации Всероссийского общества ин-
валидов и руководителю историко-этно-
логического комплекса «Застава Князей 
Белозерских» Алексею Пальчеху.
Дорога заняла около двух часов. День 

был жаркий, но ветреный, поэтому про-
гулка по заставе и по берегу реки Шекс-
на была приятной.
Как только группа прибыла на причал Ку-

зино, на нём еще стоял  большой пасса-
жирский теплоход с туристами. Некото-
рые ребята видели такое судно впервые.
Встретил группу хозяин Заставы Алексей. 

Его костюм и приветствие сразу погрузи-
ли путешественников в эпоху князей и ви- 

кингов.
Им была представлена программа 

«Древнерусская Усадьба – В гостях у Кня-
зей Белозерских». Ребята и взрослые уз-
нали о Великом Волжском пути «из варяг 
в персы», проходившем по реке Шексне. 
Познакомились с историей возникновения 
усадьбы «Застава Князей Белозерских» на 
территории Белозерского княжества, уз-
нали о том, как викинги нанимались на 
службу к русским князьям, побывали в го-
стях у великого ярла в настоящем доме 
викингов. 
Все желающие смогли примерить на 

себя костюмы: меха князей, кольчуги во-
инов, подержать тяжелый меч и, конечно, 
сделать фото на память.
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После программы и фотосессии гостей ждало угощение: чай со сладкими пирога-
ми. Можно ещё долго рассказывать об этом удивительном месте, но мы лучше да-
дим слово участникам экскурсии. Вот какие отзывы они оставили в социальной сети.
                                   Анна Лебедева
                                        Мы с дочкой в восторге!                    
                                        Приобщились к истории,  
                                        узнали много нового, отдох-
                                       нули душой в таком замечате-
                                       льном месте как Сугорье!                                   
                                       И мы хотим ещё раз ощутить 
себя в роли Княгинь, ну где такое ещё возмож-
но? Спасибо организаторам, ведущим и ком-
плексу Сугорье!

                                   Наталья Романова
                                        Выражаю благодарность   
                                        всем организаторам за 
                                        отличную поездку! Прошёл 
                                        позитивный день! Ездили 
                                        первый раз, всё очень по-
                                        нравилось! Спасибо вам       
                                        огромное!!!

                                   Наталья Романова
                                        Выражаю благодарность   
                                        всем организаторам за 
                                        отличную поездку! Прошёл 
                                        позитивный день! Ездили 
                                        первый раз, всё очень по-
                                        нравилось! Спасибо вам       

                                   Наталия Чернышева                                            
                                        Мы с сыном очень рады,  
                                        что побывали на такой 
                                        интересной экскурсии. Все 
                                        очень понравилось. Место 
                                        очень красивое, сами бы не  
                                        собрались. Огромное спаси-
бо организаторам за такой подарок нашим де-
тям! Масса положительных эмоций!!!! Спасибо!!!!

                                   Наталия Чернышева
                                        Мы с сыном очень рады,  
                                        что побывали на такой 
                                        интересной экскурсии. Все 
                                        очень понравилось. Место 
                                        очень красивое, сами бы не  
                                        собрались. Огромное спаси-
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                                   Анастасия Шишелова                                    
                                        Спасибо большое за такое    
                                        невероятное путешествие 
                                        во времени. Организовано 
                                        на высшем уровне, с ком-
                                        фортом, время пролетело
                                        незаметно. Очень понра-
вилось интересное представление и сам ком-
плекс!!

                                   Анастасия Шишелова
                                        Спасибо большое за такое    
                                        невероятное путешествие 
                                        во времени. Организовано 
                                        на высшем уровне, с ком-
                                        фортом, время пролетело
                                        незаметно. Очень понра-

                                   Светлана Жарикова                                           
                                         Хочется выразить благодар-
                                         ность организаторам за ве- 
                                         ликолепную поездку. Спаси-
                                         бо за море позитива и впе-
                                         чатлений! В результате по-
                                         ездки мы получили заряд 
новых знаний, бодрости и прекрасного настрое-
ния. Ещё раз спасибо!

                                   Светлана Жарикова
                                         Хочется выразить благодар-
                                         ность организаторам за ве- 
                                         ликолепную поездку. Спаси-
                                         бо за море позитива и впе-
                                         чатлений! В результате по-
                                         ездки мы получили заряд 

                                   Татьяна Басова                                           
                                         Выражаю благодарность 
                                         всем организаторам за 
                                         познавательное и интерес-
                                         ное путешествие,за чаепи-
                                         тие с прекрасным видом, за 
                                         массу положительных эмо-
                                         ций!!!

                                   Татьяна Басова
                                         Выражаю благодарность 
                                         всем организаторам за 
                                         познавательное и интерес-
                                         ное путешествие,за чаепи-
                                         тие с прекрасным видом, за 
                                         массу положительных эмо-

                                   Марина Варфоломеева                                           
                                         Огромное спасибо всем ор
                                         ганизаторам за чудесную 
                                         поездку! Природа просто 
                                         очаровала, про реку Шексна 
                                         особый восторг, дети были 
                                         счастливы! Спасибо органи-
заторам программы. Удивительные рассказы о 
князях Белозерских. И как прекрасно придума-
но с переодеванием членов группы в старорус-
ские костюмы-СУПЕР!!! Восторг!!!
Очень будем ждать очередного мероприятия! 
Нашим деткам это просто необходимо!!!! Спаси-
бо! Спасибо! Спасибо!

                                   Марина Варфоломеева
                                         Огромное спасибо всем ор
                                         ганизаторам за чудесную 
                                         поездку! Природа просто 
                                         очаровала, про реку Шексна 
                                         особый восторг, дети были 
                                         счастливы! Спасибо органи-

                                   Наталия Добрынина                                           
                                         Благодарим за предостав-
                                         ленную возможность совер-
                                         шить путешествие во вре-
                                         мени и перенестись на не-
                                         сколько веков назад. Очень 
                                         колоритное место, и особен-
но его обитатели, включая собачку.
Спасибо огромное всем причастным за органи-
зацию комфортной и безопасной поездки.

                                   Наталия Добрынина
                                         Благодарим за предостав-
                                         ленную возможность совер-
                                         шить путешествие во вре-
                                         мени и перенестись на не-
                                         сколько веков назад. Очень 
                                         колоритное место, и особен-

                                   Анна Бубнова                                       
                                         Огромная благодарность 
                                         за организацию выезда, за 
                                         незабываемый день, пол-
                                         ный новых впечатлений и 
                                         позитивных эмоций, что 
                                         очень важно для наших де-
ток!!! И конечно спасибо за душевный прием на 
Заставе Князей Белозерских!!!

                                   Анна Бубнова
                                         Огромная благодарность 
                                         за организацию выезда, за 
                                         незабываемый день, пол-
                                         ный новых впечатлений и 
                                         позитивных эмоций, что 
                                         очень важно для наших де-

                                   Настасья Сергеевна                                      
                                         Спасибо большое за органи-
                                         зацию этого замечательного 
                                         мероприятия, доча очень 
                                         довольна осталась и я тоже, 
                                         все хорошо организовано, 
                                         спасибо вам за такую заме- 
                                         чательную поездку!

                                   Настасья Сергеевна
                                         Спасибо большое за органи-
                                         зацию этого замечательного 
                                         мероприятия, доча очень 
                                         довольна осталась и я тоже, 
                                         все хорошо организовано, 
                                         спасибо вам за такую заме- 
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ЕСТЬ РАБОТА! ЕСТЬ СОИСКАТЕЛИ!

Благотворительный фонд «Времена года» завершил реализацию проекта 
«Проблемы трудоустройства людей с инвалидностью для работодателей» 

при поддержке Правительства Вологодской области. 
В чём его основная суть? Об этом в материале Данилы Певцова.

     Данила Певцов      архив фонда «Времена года»

В чём его основная суть? Об этом в материале Данилы Певцова.
     Данила Певцов      архив фонда «Времена года»

Одним из основных направлений работы фонда 
является помощь людям с инвалидностью. Прин-
ципы и миссия фонда заключается в знаменитом 
изречении: «Дай человеку рыбу, и он будет сыт 
один день. Научи его ловить рыбу, и он будет сыт 
до конца жизни». Поэтому специалисты фонда 
предпочитают раздавать «удочки».

Одной из таких «удочек» стал проект по трудоу-
стройству, реализованный при поддержке Пра-
вительства Вологодской области. Главной его 
задачей стало создание адаптированной интер-
нет-платформы для работодателей и людей с ин-
валидностью, на которой первые могут выставлять 
вакансии требующихся им сотрудников, а вторые 
размещать резюме, в том числе видео-резюме с 
наглядной демонстрацией навыков и компетен-
ций. 

Интернет-платформу фонд разместил на сво-
ём сайте фондвременагода.рф. Она макси-
мально адаптирована. 

Пользоваться базой данных могут только заре-
гистрированные пользователи. Для регистрации 
необходимо заполнить анкету. Она адаптирова-
на для людей с инвалидностью, там есть пункты, 
которые помогут работодателю сориентировать-
ся в обеспечении необходимых условий рабоче-
го места для конкретного соискателя с инвалид-
ностью.  К слову сказать, фонд позаботился и о 
подробной инструкции для тех, кто с интернетом 
пока «на вы». Там пошагово объясняется, что нуж-
но сделать, чтобы успешно зарегистрироваться, в 
плоть до того, как создать свою электронную по-
чту.

Над реализацией проекта трудилось много 
специалистов. Среди них сертифицированный 
эксперт в области создания и обеспечения без-
барьерной среды для людей с инвалидностью и 
МГН, психолог Екатерина Щектотурова:

«В ходе работы над проектом мы создали усло-
вия для людей с инвалидностью для реализации 
своих навыков и компетенций, и как следствие 
- социальную интеграцию людей с инвалидно-
стью в общество. Наши специалисты помогали 

составлять резюме, регистрироваться на сайте. 
Мы провели несколько рабочих встреч с пред-
ставителями Департамента труда и занятости 
населения Вологодской области, направленных 
на выявление причин и условий, порождающих 
проблемы и страхи работодателей, связанных с 
трудоустройством людей с инвалидностью, а так-
же на выработку совместных мероприятий по их 
разрешению. 

На онлайн площадке Департамента был орга-
низован и проведён семинар на тему «Особен-
ности трудоустройства людей с инвалидностью 
для работодателей», в котором приняли участие 
100 представителей работодателей Вологодской 
области, в том числе специалисты Департамен-
та. Основными вопросами для обсуждения стали: 
регистрация на сайте фондвременагода.рф, со-
здание условий труда и оборудование рабочего 
места для сотрудника с инвалидностью, а также 
правовые аспекты трудоустройства людей с ин-
валидностью».

Отметим, что сегодня электронная площадка по 
трудоустройству людей с инвалидностью Вологод-
ской области продолжает своё развитие. На плат-
форме публикуется актуальная информация по 
трудоустройству людей с инвалидностью, как для 
соискателей, так и для работодателей. 

Вебинар для работодателей, март 2021 года
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                          РАБОТОДАТЕЛЯМ
Если у вас социально-ориентированный бизнес 

и вы готовы принять в свою команду квалифициро-
ванные рабочие кадры из числа людей с инвалид-
ностью, то добро пожаловать на сайт!
Мы будем рады вам помочь!

Сайт фондвременагода.рф - это удобный и до-
ступный ресурс, который принесёт вам некото-
рые преимущества.
1.
Бесплатная регистрация на портале. У вашей 
компании появится личный кабинет, в котором вы 
сможете подбирать кандидатов.
2.
Возможность участия в вебинарах на различные 
темы, касающиеся тонкостей приёма на работу 
людей с ограниченными возможностями здоровья.
3.
Анкеты соискателей максимально расскажут о 
кандидате. В анкетах будут содержаться: резюме 
с опытом работы и профессиональными каче-
ствами, контактные данные, фотография и виде-
о-резюме (по желанию соискателя).
4.
Сможете получить налоговые льготы по НДС, подо-
ходному, земельному и имущественному нало-
гам при соблюдении определённых условий.
5.
После регистрации вы получите бесплатную кон-
сультацию по организации доступного рабочего 
места для людей с инвалидностью от сертифици-
рованного эксперта.

ВАЖНО! Люди с инвалидностью давно перестали 
быть экзотикой в современном мире. Сегодня их 
уровень образования, поддерживаемый техниче-
ским прогрессом, особо высок.

Помощники в виде электронных гаджетов (к при-
меру голосовые команды, специализированные 
стилусы, сенсорные экраны и инновационные 
мобильные приложения) помогают этой узкой ка-
тегории людей выполнять свои обязанности «на от-
лично».

                                СОИСКАТЕЛЯМ
Как найти работу, если у тебя инвалидность?

  
  Теперь просто!

В Вологодской области работает электронная 
площадка, где работодатели предоставляют ра-
боту людям с ограниченными возможностями 
здоровья!

ВСЕГО ТРИ ШАГА отделяют вас от получения рабо-
ты.

ШАГ 1
Зарегистрироваться на сайте
фондвременагода.рф.

ШАГ 2
Заполнить анкету соискателя: резюме с опытом 
работы и профессиональными качествами, кон-
тактные данные, прикрепить фотографию и виде-
о-резюме (по желанию соискателя).

ШАГ 3
Ждать приглашения на собеседование или са-
мому откликнуться на вакансии, представленные 
на сайте.

ВАЖНО! Информация будет доступна только за-
регистрированным работодателям.

ЗАЧЕМ НУЖНО ВИДЕО-РЕЗЮМЕ?
В обществе до сих пор много сложившихся сте-

реотипов о людях с инвалидностью. Мы хотим по-
мочь их развеять. 

Специалисты компаний-работодателей смогут 
увидеть, как выглядит соискатель, как представля-
ет себя. 

Это поможет на первоначальном этапе узнать о 
кандидате намного больше, чем из печатного ре-
зюме, и наладить позитивные отношения работо-
дателя и соискателя с инвалидностью.
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ДОМ БЕЗ ОДИНОЧЕСТВА
Мы очень часто слышим истории о том, что одинокая бабушка сидит без продуктов 

дома, не имея возможности выйти в магазин, о том, что родные дедушки не знают, как 
оставить его одного на время семейного отпуска, о том, что пожилые вологжане жалу-

ются на отсутствие общения, досуга, и ещё много-много подобных историй. 
Фонд «Времена года» нацелен отчасти решить подобные проблемы. С помощью 

проекта «Пансионат «Дом без одиночества». 
О нём в материале Елены Юнковой.

     Елена Юнкова     Елена Юнкова      архив фонда «Времена года»     архив фонда «Времена года»

     октябрь 2020 г      октябрь 2021 г

  В селе Кубенское Вологодского района мно-
го лет работал дом-интернат для престарелых и 
инвалидов. Он просуществовал до 2016 года. За-
тем здание, построенное в начале 60-х годов 20 
века, пустовало.
 Этой осенью благодаря вологодским предпри-
нимателям была собрана нужная сумма для его 
приобретения, и на балансе фонда «Времена 
года» появилось это здание и земельный участок.
 В самом начале специалисты планировали 
только лишь косметический ремонт здания. Но 
после проведения тщательного осмотра поме-
щений, ремонт будущего пансионата «Дом без 
одиночества» превратился в капитальный.
  Во время работ специалисты выявили проблемы 
с полом на первом этаже, было принято реше-
ние его полностью заменить. Также под разбор 
пошли кирпичные печи, которые давно стояли в 
нерабочем состоянии и занимали много места.
 После расчистки дизайнер расланировал про-
странство по-новому, соблюдая все современ-
ные правила организации доступной среды.
  Что запланировано в «Доме без одиночества»?
 Это будет пансионат на 44 места для размеще-
ния людей старше 60 лет. В уютных номерах бу-
дет всё необходимое для проживания: 
- специально оборудованные душевые;
- питание полного пансиона;
- организация досуга для постояльцев - библиоте-
ка, просмотр фильмов, праздники;
- услуги по гигиеническим процедурам (стриж-
ка, маникюр и тд).

 Великолепное расположение пансионата от-
даленностью 30 км от Вологды даст возможность 
близким навещать своих родных в выходные и 
будние дни. Более того, фонд рассматривает 
возможность кратковременного пребывания: к 
примеру, когда ухаживающим за престарелым 
родственником членам семьи необходимо уе-
хать на несколько дней, а оставить пенсионера не 
с кем.
 Домашний комфорт, номера с небольшим ко-
личеством постояльцев, профессиональный пер-
сонал создадут спокойную размеренную обста-
новку, располагающую для отдыха.
 На территории пансионата будет организована 
уютная площадка под открытым небом, беседка, 
разбит небольшой огород и цветники. Её органи-
зацией занимаются профессиональные ланд-
шафтные дизайнеры.

     октябрь 2021 г
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«ЛЕГЕНДА»
Помните знаменитый лагерь рядом с дерев-
ней Маурино Вологодского района в 18 км от 
города? Возможно, там когда-то отдыхали вы 
или ваши дети. Это невероятно живописный 
уголок природы с вековыми елями на берегу 
реки Вологды.
Благотворительный фонд «Времена года»  
совместно с профильными специалистами 
реализует там проект по созданию доступной 
среды.      Ольга Сергеева     Ольга Сергеева

     архив фонда «Времена года»     архив фонда «Времена года»

 В проекте мы запланированы культурно-досуго-
вое, спортивно-оздоровительное, художествен-
но-эстетическое и коммуникативное направле-
ния работы с детьми, а также семейный отдых.
 В планах организовать авторские тематические 
смены, насыщенные увлекательными занятиями, 
отдыхом и многим другим.
 Цель - создать такое место, в котором будет ком-
фортно каждому – и вологжанину, и гостю регио-
на разного возраста.
 Одной из первоочередных задач для команды 
благотворительного фонда «Времена года» стал 
санитарный уход за лесным массивом, который 
раскинулся на площади в 18 гектаров.
 Необходимо по-максимуму сохранить зелёные 
насаждения, которые беспощадно уничтожает 
короед. Справиться с ним могут птицы - истре-
бить его и оздоровить лес. Поэтому ещё зимой-
фонд провел конкурс и собрал более 30 невероят-

но красивых кормушек, сделанных своими рука-
ми воспитанниками детских садов и учреждений 
города и области.
 Все кормушки волонтеры фонда разместили на 
территории лагеря. 
 Также фонд «Времена года» стал участником 
проекта по возрождению лесов, организованном 
АНО «РОДНОЙ ЛЕС».
 В рамках проекта волонтёры фонда получили 500 
саженцев лиственницы, липы, кедра и пихты для 
посадки на территории будущего инклюзивного 
комплекса «Легенда» в Вологодском районе.
 Сейчас растения обосновались на одном из пре-
доставленных фонду участков на передержку, 
весной они займут своё место в лесу. 
 Работы по восстановлению продолжаются. Наде-
емся, что все наши планы не заставят себя долго 
ждать и воплотятся в жизь, а вологжане получат 
возможность посещать новое комфортное и ин-
тересное место для отдыха.тересное место для отдыха.

волонтёры наполняют кормушки

     саженцы для посадки
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Наталия Страхова,
поэт, инвалид I гр. по зрению

Я ���������. О�е��!
Наталия обратилась к нам в редакцию этой 
весной. Общались по телефону. Она попросила 
опубликовать свои стихи в очередном выпуске 
нашего журнала. Честно сказать, при первом 
разговоре она ни слова не сказала о своей 
инвалидности. Все подробности мы узнали уже 
на самом интервью.

     Ольга Сергеева

     из личного архива

- Здравствуйте, меня зовут Наталия Страхова, я 
знаю, что вы издаёте благотворительный жур-
нал, и я бы хотела, чтобы вы там напечатали 
мои стихи.
 С этих скромных слов началось наше телефон-
ное знакомство с героиней.    
 Итак, Наталия коренная вологжанка. Она по-
явилась на свет в 1980 году, и вскоре после 
рождения ей поставили диагноз - врожденная 
слепота.
 Несмотря на это, девочка с детства росла очень 
любопытной и активной. Училась в школе для 
незрячих, а после на индивидуальном обу-
чении. В третьем классе поняла для себя, что 
шрифт Брайля для неё довольно тесноват, ей 
хотелось читать много, а специализированные 
издания тогда ограничивались биографией Ле-
нина и сказкой о Буратино.
  Наталия решила искать новые средства для 
своего развития. Жажда знаний привела её к 
освоению печатной машинки - в средней шко-
ле она сдала экзамен по машинописи на «от-
лично». Теперь она могла писать письма своим 
зрячим друзьям, а не диктовать их помощникам 
как раньше.
 Следующим шагом для настойчивой волог-
жанки стали занятия с прибором для письма  
Гебольда. Он очень похож на Брайлевский при-
бор и отличается от него тем, что служит для 
письма незрячих плоским шрифтом. Это позво-
ляет им при необходимости суметь написать за-
писку зрячему человеку, прочитать рельефные 
надписи на табличках, понять такие выражения 

как «Г-образный»,  «Т-образный» и тп. 
 В результате своих стараний по изучению 
школьной программы Наталия не только смог-
ла поступить на исторический факультет педа-
гогического института, но и в 2003 году окон-
чить его с красным дипломом.
  Впрочем, работа по специальности - учителем 
истории, была для Наталии довольно сложной 
по ряду причин, поэтому она оставила педаго-
гическую карьеру.
 К поэзии Наталия пристрастилась с детства, а 
первое её стихотворение родилось в 1993 году 
во время зимних каникул. Оно называлось 
«Лень». 
 Когда 6 лет назад у Наталии появился специ-
ализированный телефон, она была несказанно 
рада. Нужно отдать должное производителю - 
за это время телефон ни разу не подвёл и про-
должает безукоризненно работать. Впрочем, 
тексты на нём ограничены 1000 знаками, что 
для поэтессы невероятно мало. Наталия к тому 
же увлеклась написанием небольших рассказов 
и сценариев к мероприятиям. 
 Она мечтает о современном смартфоне, кото-
рый будет писать под её диктовку. Но пока при-
обрести дорогой аппарат у Наталии нет воз-
можности.
 Впрочем, вологжанка ни чуть не унывает. Пла-
нирует выпустить новый сборник стихов в 
интернете. И повторяет - я очень счастлива не 
смотря ни на что!
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Я сегодня утром встала:
«Здравствуй» - солнышку сказала.
А навстречу мне стеной
Хлынул дождик проливной.
Льёт и льёт, не уставая,
Все округу заливая.
Иду в юбочке короткой,
Маечке без рукавов,
Как же сильно я замёрзла!
Как же сильно – нету слов!
До чего же мне с погодой
В этот день не повезло,
Дунул ветерок холодный
И спросил: «Тебе тепло?»
Ветер, ветер, ветерок
Пожалей, меня дружок
Ты не дуй, ты пожалей,
Дай мне спрятаться скорей.
Я теперь возьму в привычку:
Прежде, чем ложиться спать,
Я по радио погоду
Всегда буду узнавать.

2015

Грей гулял по стадиону,
Проходил футбольный матч.
Разбежался Грей, подпрыгнул
И схватил зубами мяч.
Грей схватил футбольный мячик
И помчался с ним вперед.
Все кричат: «Хватай собаку,
А иначе удерет!»
Две футбольные команды
Понеслись за Греем.
Только Грея не догнать -
Грей бежит быстрее.
В убегалки-догонялки
Долго Греюшка играл.
До того он доигрался,
Что футбольный мяч порвал.
Грей порвал футбольный мяч
И сорвал футбольный матч?

2011

Мы веселые такие,
Мы по улице идем.
Мы веселые такие,
Мы смеемся и поем.
Мы веселые такие,
Время светлое пришло.
Мы веселые такие,
Нам все время хорошо.
Мы веселые такие,
Веселимся напоказ.
Мы веселые такие,
Потому что любим вас
Летом, осенью, весною,
В Новый год, среди зимы.
Веселитесь, веселитесь,
Веселитесь так, как мы!

2011

Что за трам-тарарам?!
Кто пришёл в гости к нам?!
Кто на шторах покачался?!
По столу кто проскакал?!
Кто полакомился рыбой
И сметану полакал?!
Кто разбил на ёлке шар?!
Боже мой, какой скандал!
Мамочка, ведь скоро праздник
Скоро, скоро Новый год!
Спит под ёлочкой проказник
Маленький пушистый кот.

2015
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ВТОРАЯ ЖИЗНЬ ВЕЩАМ
Благотворительный склад «Времена года» вырос до приличных разме-

ров. На нём появились волонтёры, которые не только помогают с разбо-
ром вещей, но и придумывают интересные идеи. О них и не только мы 

с радостью расскажем нашим читателям.

 В этом году склад обрел новый дом. 
Сейчас он находится по адресу ул. По-
селковая, 4-24. Время его работы: втор-
ник с 10.00 до 19.00, суббота с 10.00 до 
13.00. Прием и выдача вещей произ-
водится по предварительной записи в 
официальной группе Вконтакте. 
 Благодаря организации склада, фонд 
начал реализовывать новые проекты.

 Основной - «Многофункциональный 
благотворительный склад «Вторая жизнь 
вещам», реализованный при поддерж-
ке Правительства Вологодской области. 
На субсидию, выделенную фонду, были 
приобретены стирально-сушильная ма-

шина и комплекс для глажки и отпарива-
ния. Теперь вещи, поступающие на склад 
и требующие ремонта или переделки, 
проходят дезинфекцию и приобретают 
свежий, обновленный вид.
Кроме того, в рамках проекта фонд 
проводит мастер-классы по ремонту 
одежды, а также творческие уроки, ко-
торыепересекаются с ещё одним инте-
ресным проектом фонда, «Мастерская 
апсайклинга»,  который вошел в число по-
бедителей конкурса социальных проек-
тов Добрые леса Segezha Group (Сегежа 
Групп) в номинации «Экология». Конкурс 
проводился в рамках благотворительной 
деятельности ООО «УК «Сегежа групп».

     Ольга Сергеева

     БФ «Времена года»
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 Специалисты фонда провели несколь-
ко мастер-классов, на которых дети и 
молодежь, в том числе с ОВЗ совместно 
с родителями изготавливали поделки из 
старых джинсов, которые собирали всем 
миром.

 С доктором Мастерилкиной ребята сде-
лали замечательные органайзеры. В ход 
пошли карманы джинсов. Деревянные 
рамки для мастер-класса были предо-
ставлены компанией «Папарацци» за что 
мы говорим им большое спасибо!
 Ко Дню матери участники вместе с ма-
стером   народных  художественных  про-

 

мыслов Жанной Вересовой сотворили 
уникальные броши из обрезков.
 Цель данного проекта - экологическое 
просвещение вологжан, принимающих 
технологию бережного отношения к при-
роде путём включения в процесс сбора 
и переделки джинсовых вещей. 
 Большая часть мастер-классов прово-
дилась на инклюзивной площадке Воло-
годской организации наших партнеров 
- Всероссийского общества инвалидов. 
За что мы им очень благодарны.
 

мастер-класс в воскресной школе Храма Андрея 
Первозванного

    мастер-класс «Подарок маме»

     мастер-класс «Органайзеры из джинсов» в ВОИ
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 Отдельное спасибо мы говорим нашим 
волонтёрам и всем, кто приносит вещи 
на наш склад. Это не только горожане.
 К примеру, жители села Фофанцево 
поддержали инициативу председателя 
местной ветеранской организации Гали-
ны Жилиной и собрали несколько огром-
ных мешков вещей, причем помощь пре-
доставлялась не единовременно.

 К тому же находятся добрые волшебни-
ки, которые помогают доставить вещи в 
удалённые населённые пункты. Так, води-
тель Александр помог привезти в город 
Красавино Великоустюгского района 15 
(!) мешков с отобранными по заявке ве-
щами. Все они были доставлены в мест-
ное отделение ВОИ.

 Очередную интересную идею по прод-
лению жизни старым вещам подсказала 
наш волонтёр склада Вера Алексеевна. 
При разборе вещей она стала находить 
одежду времён СССР, а именно 70-90х 
годов. Вера Алексеевна предложила со-
здать фотозону «Сделано в СССР», где 
можно будет увидеть вещи той эпохи, 
примерить их по желанию и сделать те-
матическую фотосессию.
 Более того, мы выяснили, что в 2022 году 
исполнится 100 лет с момента появления 
Союза. В связи с этим мы объявили сбор 
вещей - мебели, одежды, утвари, книг. И 
на наш призыв откликнулось очень мно-
го желающих. У нас появились: стенка 
«Рассвет», эстонское трюмо, пружинный 
диван, посуда, швейные принадлежно-
сти и многое другое. Люди передавали 
нам вещи, рассказывая свою уникальную 
историю. Все вещи, переданные фонду, 
мы размещаем в фотоальбоме в группе 
Вконтакте.
 Местом для советской фотозоны станет 
новое помещение, приобретенное фон-
дом, на ул. Воркутинской 14-б. 
 Планируем, что фотозона откроет свои 
двери для всех желающих уже осенью 
2022 года.

     Галина Жилина и волонтёр из с. Фофанцево

     Александр загружает вещи для Красавино

     комплекс для глажки и отпаривания

двери для всех желающих уже осенью 
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     комплекс для глажки и отпаривания

«Вологодские просторы» 
теперь в красивой 
упаковке!
 Мы получили первую партию ярких, как 
и логотип нашего фонда, картонных ко-
робок.
 Все они сделаны на предприятии 
«Экран», которое известно своей соци-
альной ориентированностью - там тру-
дятся люди с инвалидностью по зрению.
 Напомним, деревянные пазлы «Воло-
годские просторы» - это первый продукт 
проекта «Мануфактура», цель которого 
запустить производство в различных на-
правлениях, в том числе товары ручного 
труда. 
 Все вырученные средства пойдут на ре-
ализацию проектов фонда.
 Пазлы вы можете приобрести через 
нашу группу ВКонтакте, на нашем сайте 
фондвременагода.рф, в магазине Льня-
ная Линия | Linen Line, на туристическом 
причале Кузино Кирилловского района, 
в историческом-этнографическом ком-
плексе Застава Князей Белозерских.
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               КОНКУРС на лучший эскиз костюма!
Обращаемся к творческим людям: художникам, дизайнерам и швеям, 

как профессиональным, так и любителям!
 Наш благотворительный фонд готовит новый проект – социальный театр на колёсах 
«Бричка-быличка».
 Нам нужны эскизы костюмов вот таких персонажей: Баба-Яга, Кикимора, Лесовик, 
Леший, Огонь, Заяц, Белка и Ёж. Отметим, что все костюмы будут сшиты в рамках 
проекта «Вторая жизнь вещам», путём переработки старой одежды.
 Поэтому мы решили объявить конкурс на лучший эскиз костюма.
 Условия конкурса: выбрать одного и более персонажей, сделать технический ри-
сунок с детализацией элементов (конструктивные особенности модели, в различ-
ных ракурсах, застежки, карманы, изнаночная сторона и тп) и отправить на почту 
vg.region35@gmail.com с пометкой «Конкурс эскизов костюма» до 15 декабря 2021 
года.
 Авторы лучших работ получат ценные призы, а участники – грамоты.
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ИНКЛЮЗИЯ
 Инклюзия (от inclusion — включение) — процесс реального включения людей с инва-

лидностью в активную общественную жизнь. 

С 2017 года Вологодская городская органи-
зация Всероссийского общества инвалидов 
уверенно держит направление в создании 
на территории города Вологды инклюзивной 
среды.
 На сегодняшний день в городе организован-
ны работают и развиваются несколько пло-
щадок в различных направлениях  в инклю-
зивном формате.
Инклюзивные трудовые мастерские
Инклюзивный центр настольных и настольных 
спортивных игр
Инклюзивная столярная мастерская
Инклюзивный фестиваль настольных спор-
тивных игр
Инклюзивная творческая мастерская
Инклюзивный туризм
Инклюзивный центр «Доступный спорт на 
базе ВГУ.
И еще многое другое.

 Вошедшее несколько лет назад понятие 
инклюзии можно услышать часто и много. 
НО что же отличает по-настоящему инклю-
зивную площадку  от просто мероприятия, 
где собрались здоровые люди и люди с ин-
валидностью?
 Пребывание там должно быть комфортным 
для любого человека, а значит для создания 
такого формата необходимы принципы, по-
зволяющие забыть людям с инвалидностью о 
своих ограничениях. И в первую очередь на 
площадке должна быть организована до-
ступная средой для всех категорий инвалид-
ности, где любой человек сможет войти бес-
препятственно в главный вход здания, где его 
поймут и помогут почувствовать себя таким, 
как все, и человек сосредоточится именно 
на том действии, для которого он пришёл.
 Реализуя уже более четырех лет практику 
инклюзии в своей работе ВГО ВОИ обращает 
внимание не на проблемы людей с инвалид-
ностью, а на их возможности.
 Мы обнаружили также и ещё один фено-
мен, когда инклюзивный формат создается 
не здоровыми гражданами для людей с ин-
валидностью, а наоборот, это несомненно 
даёт еще больше положительного социаль-

ного эффекта.
 Практика показывает, что человек, занимаю-
щийся любимым делом, воспринимает свое-
го коллегу не по ограничениям, а по возмож-
ностям.
 На сегодняшний день ВГО ВОИ ставит перед 
собой задачу создание инклюзивного трудо-
вого коллектива столярного дела. При под-
держке Фонда Президентских грантов реа-
лизуется проект,  где люди с инвалидностью в 
адаптированной мастерской смогут обучать 
и проводить мастер-классы для всех желаю-
щих вологжан, а также создать рабочие ме-
ста для людей синвалидностью сложных кате-
горий.
 Своим стратегическим партнером ВГО ВОИ 
считает БФ «Времена года»,  и это сотрудни-
чество уже приносит свои плоды. Так Фонд со-
здал электронную площадку по содействию 
трудоустройства людей с инвалидностью, а 
специалисты ВГО ВОИ проводят консультации 
по созданию здоровой инклюзивной среды с 
организованной доступностью, а также помо-
гают сделать сложное простым для работо-
дателей Вологодской области.

 Универсальных приёмов инклюзивности не 
существует, хотя её принципы можно (и нуж-
но) использовать в любой сфере жизнедея-
тельности человека!

Присоединяйтесь к нам!
ВМЕСТЕ МЫ СМОЖЕМ БОЛЬШЕ!

Телефон: 8-8172-72-07-63 8-991-474-38-38
E-mail: vgo.voi.35@yandex.ru

Официальный сайт: www.voi35.ru
ВК Всероссийское общество инвалидов. 

Вологда
Адрес: г. Вологда, ул. Конева, д. 33

лидностью в активную общественную жизнь. 
     Екатерина Щекотурова                                            ВОИ
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реклама

ВЫГОДНЫЙ ТАРИФ для наших читателей и подписчиков соцсетей
 Партнер фонда компания «Мегафон» уже подключила наших соискателей с инвалидностью, зареги-
стрировавшихся на сайте фондвременагода.рф, к специальному бизнес-тарифу «Управляй!».
 Осталось несколько свободных номеров, и мы предлагаем воспользоваться этой возможностью!
 ВНИМАНИЕ! Предложение действительно для людей с инвалидностью - подписчиков группы 
«Времена года» Вконтакте! (переход по ссылке QR)

Тариф «Управляй! Специалист» - абонентская плата 250 руб., пакет минут - 500, пакет Гб - 10, смс и 
ммс- 300.

Тариф «Управляй! Эксперт» - абонентская плата 350 руб., пакет минут - 1000, пакет Гб - 30, смс и 
ммс- 300.

Пишите в сообщения группы! Количество предложений ограничено.

ВНИМАНИЕ!
Ищем вещи 60-90х годов 20 века 
для организации фотозоны 
«Сделано в СССР».
Будем особенно рады ковру, 
посуде для серванта, кухонно-
му столу, стульям, накидке на 
диван, елочным игрушкам, ста-
туэткам, фоторамкам и тп.

Обращайтесь по телефону *3500 
(для мобильных бесплатно)
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1.Название пазлов в рамках проекта фонда «Вре-
мена года» «Вологодские...».
2.Бодрое и жизнерадостное мироощущение
3.О нём мечтают работники офисов в жару.
4.Обычно его желают юбиляру.
5.Святая, возлюбленная Петра.
6.Жертвует средства на развитие искусства.
7.В такой семье больше 3 детей.
8.Лучшее время года.
9.Без неё очень трудно в тяжелые времена.
10.У нас он находится на Поселковой,4.

11.Прячется на странице 10.
12.Он приходит вместе с солнцем.
13.И военоначальник и певец.
14.Байкал, но не озеро.
15.Их очень ждут школьники.
16.Сестра Веры и Надежды.
17.Его спрашивают: ты куда ушло?
18.Кто-то её боится летом, кто-то восхищается.
19.В них многие верят.
20.Там бабушка, парное молоко и сенокос.

реклама

ТЕЛЕФОН ДЛЯ РАЗМЕЩЕНИЯ 
РЕКЛАМЫ В ЖУРНАЛЕ
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All directions. Все направления: от рекламного видеоролика до корпоративного 
мероприятия "под ключ".

Профессионализм и свежий взгляд на индустрию - то, что нас объединяет.

Видеозапись мероприятий, праздников, рекламных роликов
Создание корпоративных и имиджевых фильмов
Аэросъёмка
Прямые трансляции
Фотографирование 
местности, сооружений, 
мероприятий
3D и 2D графика и анимация

Более 10 лет работы на рынке
Команда опытных специалистов
Свыше 100 успешных проектов
Работа с крупнейшими компаниями России и региона                                         alldi.ru +7 (999) 261-21-01


